

# El Mundo

DIARIO DE LA TARDE

CARACAS, VIERNES 15 DE MARZO DE 1985

## ESTRATEGIA y diplomacia

Por Pablo Bassim

- \* El caso de los cuatro supuestos sospechosos de la voladura del avión cubano en las proximidades de Barbados, resume la descomposición patética de la justicia en Venezuela.
- \* La inercia premeditada —unida al congelamiento acobardado del proceso— dibuja una tenebrosa panorámica de la pudredumbre del sistema político.



Freddy Lugo  
...víctima de la inercia.



Orlando Bosch  
...la justicia no habla...

\*... La justicia en Venezuela sigue siendo un "saco roto" especialmente cuando se trata de emitir un veredicto final o de agilizar un proceso...

\*... Esto traduce simple y llanamente una carencia absoluta de objetividad y compasión con el tiempo...

\*... El caso de los cuatro retenidos supuestamente involucrados en la voladura del avión de la Cubana de Aviación, con 73 personas a bordo, sobre aguas internacionales frente a las costas de Barbados, ilustra nuestros comentarios...

... Han transcurrido nueve dolorosos años para Orlando Bosch, Freddy Lugo, Hernán Ricardo y Luis Posada, sin que los tribunales se atrevan a pronunciar una sentencia final o definitiva...

\*... Para algunos observadores y jurisperitos existe la impresión de que se le tiene miedo a lo que podría ordenar el Presidente Fidel Castro, cuyo Ministro de Educación, Armando Hart, en su última visita a Caracas, hizo recordar tanto al gobierno de turno, como a la opinión pública nacional, cuál sería la reacción del barbudo dictador...

\*... Para otros observadores y analistas, el envío de una delegación acciondemocrata a La Habana, poco antes de la toma de posesión de Jaime Lusinchi, desbordó el vaso de agua en la tónica de las especulaciones...

\*... Unos aseveraron que la delegación conllevaba la misión de garantizarle al hombre de Moscú que no habría veredicto desfavorable o que los retenidos seguirían bailando la ruleta rusa en términos judiciales...

... Otros hablaron de un tácito acuerdo entre las partes, en el sentido de que maquinaría la sentencia condenatoria, asistida de una ubicación geográfica punitiva y de confinamiento a los cuatro sospechosos...

\*... Pero los días transcurren y las autoridades responsables de dilucidar la cuestión le dan largas al proceso en medio de una especie de pánico escénico de un melodrama aterrador, vicioso y premeditado...

\*... El clásico ruleteo del caso y la imposición de la zozobra a los procesados tipifica la metodología que está siendo aplicada, irrespetando la majestuosidad de las leyes...

\*... Impera una burla descarada a los derechos del hombre de que se le compruebe culpabilidad o inocencia, desvirtuando el principio de que todo ser humano es inocente hasta que se le demuestre lo contrario...

\*... Y eso de hacerse el sueco para escurrir el bulto frente a las obligaciones morales y éticas de finiquitar el procedimiento, sólo sirve para justificar la desnaturalización del juicio que no se repone por razones muy bien conocidas...

\*... Aparentemente, pesan más las palabras de un ex Presidente y del mismo Castro que la imparcialidad de la estatua con un pedazo de trapo tapándole los ojos y con la balanza desnivelada por la carga ingrata de las dilaciones estratégicamente forjadas...

\*... La circunstancia que no se desemboque en una sentencia sin resquemores es indicio suficiente para pensar que se le va a dar más largas al asunto, sin importar las vidas de los que habían sido absueltos por una corte militar...

\*... El cangrejo de las danzas alocadas —primero concebir la cuestión como de naturaleza castrense y después, de tener las manos amarradas por la impotencia y cobardía, abrigarse en la demagogia de las instancias civiles...

\*... No se puede jugar bolche con el destino de cuatro personas, ni tampoco adecuar la fórmula del desinterés en aras de una prepotencia burlesca...

\*... El hecho que la situación se encuentre empantanaada y congelada ilustra el estado de pudredumbre de la cosa jurídica en Venezuela...

\*... Creemos que no existe otra especie de ejemplo que illustre mejor el desprecio por la verticalidad humana y el denigro a priori de los sufrientes...

\*... La negativa de los acusados a hacer acto de presencia en otras comedias tribunales da pie a una repulsión de la sistematización anacrónica del proceso que se diluye en desconsideraciones al espíritu mismo de los códigos de enjuiciamiento...

\*... No hay país más alcahuete de su destino que el nuestro ni Estado que acumule tantos juicios en detrimento de las víctimas de una tentitud del derecho procesal, corroido en su fondo y en su forma por la actitud negligente, irresponsable y pasmosa de los llamados a impartir la justicia...

\*... El hombre en Venezuela está sujeto a las diatribas de una satánica alteración del bien común y de las sanas costumbres de una nación que sigue dando tumbos en la inútil búsqueda de su identificación.